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“Essa conquista traz mais inclusão e união 
para nossas escolas, aproximando nossos 
jovens da arte e da cultura e fortalecendo  
os laços com a comunidade”
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AGORA É LEI: PROJETO DE 
RODRIGO GAMBALE PARA 
LEVAR CULTURA ÀS ESCOLAS
 O deputado Rodrigo Gambale (SP) comemorou a 
sanção da Lei 14.988/2024, que institui a Semana Cultural 
Interescolar. A partir de agora, durante a primeira semana de 
outubro, escolas de ensino fundamental e médio promoverão 
atividades culturais que serão abertas aos familiares dos 
alunos e à comunidade.
 A Semana Cultural Interescolar vai muito além 
de uma simples atividade escolar: ela traz teatro, música, 
pintura, escultura, fotografia, vídeo, poesia e conto literário 
para dentro do ambiente escolar. Esses eventos contarão 
com a participação voluntária de artistas e representantes da 
cultura popular, oferecendo aos alunos uma experiência rica e 
prática com diversas formas de expressão artística.
 Para Gambale, o projeto que começou como PL 
1825/23 é uma forma poderosa de promover a união e a 
tolerância em tempos desafiadores. “Essa proposta une os 
alunos em uma época, infelizmente, de tanta intolerância. E 
ainda mais, permite um contato muito próximo com todas as 

formas de arte”, destaca o deputado.
 A inclusão da Semana Cultural no calendário 
escolar reforça a importância da educação como um espaço 
de valorização da diversidade e da cultura local. Além de 
envolver os estudantes, o objetivo é criar um momento 
especial para que famílias e comunidade celebrem juntas as 
artes e a cultura brasileira.
 “Estou muito grato pela sanção deste projeto. Essa 
conquista traz mais inclusão e união para nossas escolas, 
aproximando nossos jovens da arte e da cultura e fortalecendo 
os laços com a comunidade. Esse trabalho também vai 
impactar diretamente disciplinas como Língua Portuguesa, 
Artes e Literatura, elevando o nível de aprendizado dos 
alunos. Agradeço a todos que acreditaram nesta iniciativa e 
contribuíram para tornar esse projeto realidade!”

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

O time do Podemos em SP está comprometido em oferecer total suporte aos eleitos, 
com estrutura e capacitação para enfrentar os desafios de cada região.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 O deputado Raimundo Costa (BA) é autor de 
um projeto, o PL 3653/2019, que cria o Fundo de Apoio 
ao Desenvolvimento da Pesca Artesanal e da Aquicultura 
Familiar. Promover a modernização, a substituição de 
embarcações e equipamentos de pesca relacionados à pesca 
artesanal e à aquicultura familiar é uma das finalidades do 
Funpescar.
 Criar incentivos para a evolução tecnológica da 
atividade, promover a capacitação de recursos humanos e 
outros aspectos que concorram para a profissionalização 
da gestão dos empreendimentos que atuam no segmento 
e apoiar projetos de aquicultura, tendo como beneficiários 
pescadores artesanais e aquicultores familiares interessados 
em diversificar sua atividade profissional também são metas.

DEPUTADO RAIMUNDO COSTA 
QUER CRIAÇÃO DE FUNDO 
PARA MODERNIZAR PESCA

 A maior parte do orçamento do Funpescar será 
advindo de valores pagos pelos próprios trabalhadores da 
atividade pesqueira, estabelece o projeto. Os recursos serão 
geridos por instituição pública federal, escolhida pelo Poder 
Executivo, com atuação em todo o território nacional.
 Ao justificar a apresentação do projeto, Raimundo 
Costa lembrou: “a atividade pesqueira artesanal e a 
aquicultura dependem do trabalho isolado e persistente de 
abnegados profissionais, na maior parte dos casos em regime 
familiar, que mesmo assim produzem, a cada ano, milhares de 
toneladas de pescado, para a alimentação da população em 
todos os segmentos sociais e em todas as regiões do País”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Política é dedicação e compromisso! 
Esse é o #JeitoPodemos de fazer a diferença pelas nossas cidades

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“A atividade pesqueira artesanal e a aquicultura 
dependem do trabalho isolado e persistente de 
abnegados profissionais, na maior parte dos casos 
em regime familiar, que mesmo assim produzem, 
a cada ano, milhares de toneladas de pescado”
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 “Esta é uma medida de solidariedade que 
reforça o compromisso do Estado em cuidar 
daqueles que dedicam suas vidas ao serviço 
público”
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SARGENTO PORTUGAL 
PROPÕE APOIO FINANCEIRO 
A FAMÍLIAS DE MILITARES
 O deputado Sargento Portugal, do Rio de Janeiro, 
apresentou, junto à Mesa da Câmara, o Projeto de Lei 
4258/2024, que visa instituir um auxílio de assistência 
familiar para Policiais Militares e Bombeiros Militares. A 
proposta sugere que 1% do soldo dos membros ativos seja 
destinado ao amparo das famílias dos profissionais que 
falecerem no exercício de suas funções.
 O projeto nasce da necessidade de oferecer um 
suporte financeiro imediato aos dependentes dos militares 
que, em muitos casos, ficam desamparados após a perda 
repentina do principal provedor. Para Sargento Portugal, o 
auxílio representa um reconhecimento do sacrifício diário 
desses profissionais em prol da segurança pública.

 “Esta é uma medida de solidariedade que reforça 
o compromisso do Estado em cuidar daqueles que dedicam 
suas vidas ao serviço público. É uma forma de dizer que seus 
familiares não estão sozinhos”, afirma.
 A iniciativa pretende fortalecer a rede de proteção 
social, sendo parte de um esforço maior do mandato de 
Sargento Portugal para garantir mais dignidade e segurança 
às famílias militares. Com o apoio do Podemos, o deputado 
espera a aprovação do projeto, que já conta com forte adesão 
de parlamentares.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O deputado Sargento Portugal é autor do PL 1112/23, que aumenta de 50% para 80% o tempo mínimo 
que condenados por matar policiais devem cumprir em regime fechado antes de passar ao semiaberto.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



RENATA ABREU: UM 
MANDATO HUMANITÁRIO 
QUE TRANSFORMA VIDAS   
 Mandato humanitário não é apenas um slogan, é a 
essência do que a deputada Renata Abreu (SP), presidente 
nacional do Podemos, representa e realiza todos os dias. Ela, 
aliás, não só representa, mas também transforma! Considerada 
uma das parlamentares mais atuantes na luta pelos direitos e em 
defesa das pessoas, Renata olha de perto as necessidades de cada 
brasileiro.
 “Nossa missão é transformar a vida das pessoas para 
melhor, com respeito e dignidade”, afirma ela sobre o Projeto de 
Lei 2728/2022, de sua autoria, que propõe ampliar a assistência 
às pessoas com fibromialgia e incluir essa síndrome no rol de 
enfermidades com isenção do Imposto de Renda.
 Seu texto complementa o PL 3010/2019, que estipula 
diretrizes no âmbito do Sistema Único de Saúde (SUS) para 
realizar o atendimento e o tratamento de pessoas com Síndrome 
de Fibromialgia, Fadiga Crônica ou Síndrome Complexa de Dor 
Regional. A matéria, recém-aprovada em comissão, agora está 
em análise no Senado, último passo para virar lei.
 A deputada também dedica atenção especial às pessoas 
com doenças raras, que frequentemente enfrentam grandes 
desafios e necessitam de suporte adequado. Com o Projeto de 
Lei 5508/2023, aprovado recentemente em comissão, Renata 
propõe a criação do Estatuto das Pessoas com Doenças Raras, 
com o objetivo de garantir direitos fundamentais para 3 milhões 
de pessoas que convivem com doenças raras no Brasil.
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 “Com esse projeto, buscamos estruturar um apoio 
essencial a quem vive com essas condições, garantindo atenção 
e respeito para grupos muitas vezes esquecidos”, revela a 
parlamentar.
 Outro passo significativo rumo à inclusão e autonomia, 
reforçando o olhar atento de Renata também para aqueles que 
enfrentam desafios diários de acessibilidade, foi dado através 
do Projeto de Lei 288/2024, que eleva de R$ 200 mil para 
R$ 221.347 o preço máximo de carro novo que poderá ser 
comprado com isenção do IPI por pessoas com deficiência, com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) ou seus representantes. 
O projeto também foi aprovado em comissão.
 Renata, que já tem em sua trajetória parlamentar 
quatro leis em vigor em defesa das mulheres, consolida seu papel 
na luta por mais inclusão, mais direitos e igualdade. Cada uma de 
suas iniciativas voltadas ao bem-estar das pessoas mostra que seu 
compromisso não é apenas com o presente, mas com um futuro 
em que todos possam viver com respeito.
 Em um Parlamento repleto de desafios, a deputada 
Renata Abreu tem sido presença de ação e empatia. E o seu 
mandato humanitário reflete o propósito do Podemos (que 
ela preside nacionalmente) de construir um Brasil mais justo e 
acolhedor, onde legislar é um ato de cuidar do próximo.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Nossa presidente Renata Abreu é uma das principais defensoras 
das pessoas com deficiência no Congresso.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA NOSSA PRESIDENTE



“Com esse projeto, buscamos estruturar 
um apoio essencial a quem vive com essas 
condições, garantindo atenção e respeito 
para grupos muitas vezes esquecidos”
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“O projeto propõe uma série de ações como a 
realização de encontros, palestras, congressos 
e eventos destinados a debater o vício em 
jogos de azar e loterias autorizadas e o vício 
tecnológico.”
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ROMERO QUER COMBATER 
O VÍCIO EM TECNOLOGIA EM 
CRIANÇAS E ADOLESCENTES
 O projeto prevê ainda que sejam adotadas medidas 
para combater a participação de menores de 18 anos em 
sites de apostas esportivas
 A Câmara dos Deputados aprovou o regime de 
urgência para o Projeto de Lei (PL 3932/2024) do líder 
do Podemos Romero Rodrigues, que institui a Política 
Nacional de Conscientização e Combate ao Vício 
Tecnológico em Crianças e Adolescentes. A matéria 
também altera a Lei no 14.790/2023, que regulamenta 
as apostas esportivas online, para que sejam adotadas 
medidas para combater a participação de menores de 18 
anos como apostadores. 
 O objetivo do projeto é prevenir e combater o 
vício tecnológico em jogos de azar e loterias autorizadas, 
por meio da promoção da conscientização sobre os riscos 
e os problemas que envolvem esse hábito. Além disso, a 
proposta é que sejam estabelecidas ações de promoção à 
saúde mental de crianças e adolescentes, para desestimular 
a participação em jogos de azar;  desenvolver mecanismos 
para detecção e controle de fatores de risco para o 

surgimento da ludopatia, uma dependência patológica 
gerada por jogos de azar. 
 “Para que os objetivos sejam efetivados, o projeto 
propõe uma série de ações como a realização de encontros, 
palestras, congressos e eventos destinados a debater o vício 
em jogos de azar e loterias autorizadas e o vício tecnológico. 
Nesses eventos, deverão ser informadas e debatidas 
estratégias para diagnosticar, prevenir e controlar esse tipo 
de problema”, explicou Romero Rodrigues.
 Com relação à modificação da lei que regulamenta 
as apostas esportivas, o PL propõe a inclusão de artigo 
que responsabilize os agentes operadores de apostas com 
relação ao controle de cadastro de menores de 18 anos. 
Também é proposta a obrigatoriedade de incluir, nas 
propagandas e publicidades em meios de comunicação, a 
classificação indicativa da faixa etária direcionada. 

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 A iniciativa do nosso líder Romero Rodrigues por meio do PL 3932/25 para combater o vício tecnológico 
em crianças e adolescentes, incluindo em apostas on-line, avançou na Câmara e será votada em regime 
de urgência.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO NOSSO LÍDER
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COMO ESTAMOS CUIDANDO 
DOS NOSSOS ADULTOS E 
IDOSOS COM AUTISMO?
 A pergunta acima foi o ponto de partida para o 
Projeto de Lei 1466/2022, do deputado Glaustin da Fokus 
(GO), que cria o programa de moradia assistida às pessoas 
adultas e idosas com Transtorno do Espectro Autista (TEA). 
A matéria foi aprovada pela Comissão de Defesa dos Direitos 
das Pessoas com Deficiência (CPD) e comemorada pelo 
deputado.
 “Queremos trazer acolhimento e vida digna aos 
adultos e idosos com o espectro. Estamos otimistas de que 
o projeto avance e que, no futuro, se torne uma realidade”, 
celebrou.
 O Brasil tem cerca de 2 milhões de pessoas com 
TEA, entre crianças, adolescentes, adultos e idosos, segundo 
o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Os dados apontam que 85% dos adultos com TEA estão 
desempregados. Números que podem estar defasados devido 
às dificuldades de acesso aos diagnósticos dos três níveis de 
suporte do espectro.
 Para Glaustin, que defende e representa a bandeira 
na Câmara dos Deputados, é preciso oferecer cuidado da 
infância à velhice, momento da vida em que muitos podem 

ficar sozinhos e sem acesso às políticas públicas. “Nosso 
objetivo é proporcionar terapias, mercado de trabalho, 
educação e lazer às pessoas com o espectro que precisam do 
nosso cuidado”, detalhou Glaustin.
 Foi pensando em como cuidar de pessoas adultas e 
idosas com o espectro que o deputado propôs a criação do 
programa de moradia assistida. O projeto prevê que o poder 
público disponibilize moradias para essas pessoas que vivem 
em situação de rua ou sem apoio financeiro e familiar. Além 
disso, forneça alimentação, vestuário e assistência integral à 
saúde aos moradores.
 O PL 1466/2022 foi apresentado em junho de 
2022 e apensado ao Projeto de Lei 536/2021. Por tratarem 
do mesmo tema, ambos foram aprovados na CPD no último 
dia 28 de outubro. Agora, as propostas serão enviadas à 
Comissão de Finanças e Tributação (CFT) e, em seguida, à 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJC).

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Aprovamos na Comissão de Defesa dos Direitos das Pessoas com Deficiência (CPD) a proposta do 
deputado Glaustin da Fokus que cria um programa de moradia digna para adultos e idosos com TEA, 
garantindo acolhimento e qualidade de vida.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“Queremos trazer acolhimento e vida 
digna aos adultos e idosos com o espectro. 
Estamos otimistas de que o projeto avance 
e que, no futuro, se torne uma realidade”



 “Trata-se de uma questão de justiça e 
valorização profissional. Esses educadores 
cumprem funções fundamentais e devem 
ter assegurados os direitos e benefícios 
pertinentes à carreira do magistério”
INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202416



 Relator reconhece o papel essencial no 
desenvolvimento das crianças realizado pela categoria 

 A Comissão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania (CCJC) da Câmara dos Deputados aprovou, 
nesta terça-feira (29), o parecer do Deputado Federal 
Gilson Daniel (Podemos-ES) referente ao Projeto de Lei 
nº 2.387/2023. A proposta, de autoria dos Deputados 
Professora Luciene Cavalcante e Reimont, visa alterar 
a Lei 11.738/2008 e a Lei 9.394/1996, incluindo os 
professores de Educação Infantil na carreira do magistério, 
assegurando-lhes direitos equiparados aos demais 
profissionais da educação básica.
 O relator Gilson Daniel enfatizou a relevância da 
medida para corrigir uma histórica desigualdade. “Esse 
projeto é um passo importante para o reconhecimento 
do trabalho dos educadores da primeira infância, que têm 
desempenhado papel essencial no desenvolvimento das 
crianças e, mesmo assim, enfrentam limitações na carreira 
e no acesso a benefícios garantidos a outros docentes, 

como, por exemplo, o plano de carreira e o recebimento 
de vencimentos e salários de acordo com o Piso Nacional 
do Magistério”, afirmou o parlamentar.
 O deputado destacou ainda que as mudanças 
atendem plenamente aos requisitos de constitucionalidade 
e juridicidade, defendendo que a inclusão dos professores 
de Educação Infantil entre os profissionais do magistério 
cumpre com o princípio constitucional de valorização 
dos profissionais da educação. “Trata-se de uma questão 
de justiça e valorização profissional. Esses educadores 
cumprem funções fundamentais e devem ter assegurados 
os direitos e benefícios pertinentes à carreira do 
magistério”, complementou Gilson Daniel.
 A aprovação desse relatório é um passo decisivo 
para o reconhecimento formal dos professores de 
Educação Infantil. Agora, segue para apreciação no 
Senado Federal.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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CCJC APROVA RELATÓRIO 
PARA INCLUIR PROFESSORES 
DE EDUCAÇÃO INFANTIL NA 
CARREIRA DO MAGISTÉRIO

Vitória do Podemos e de toda a educação brasileira! 
Seguimos firmes pelo Brasil que a gente acredita! 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 Diversos incidentes e apelos populares em 
diferentes regiões do país levaram o deputado federal 
Ruy Carneiro (PB) a propor a criação de uma cartilha 
informativa sobre o Transtorno do Espectro Autista (TEA) 
voltada para a rede educacional no Brasil. A solicitação 
foi realizada de forma oficial, através de uma indicação 
destinada diretamente ao Ministério da Educação.
 A proposta prevê que a nova ferramenta educativa 
seja disseminada em todas as escolas do país, defende 
Ruy. “É preciso garantir a inclusão e o pleno acesso à 
educação aos estudantes brasileiros incluídos no espectro 
autista. Infelizmente, a falta de informação dentro do 
ambiente escolar tem gerado uma série de incidentes em 
diversas regiões do país. Tenho a plena convicção de que 
a disseminação de conteúdos relevantes pode ampliar a 
construção da comunidade educacional sobre os detalhes 
deste transtorno, promovendo maior compreensão, 
empatia e aceitação”, enfatizou.
 O deputado acredita que a cartilha poderá 
contribuir com um ambiente escolar ainda mais inclusivo 
e respeitoso. “Esta medida é crucial para enfrentar os 

desafios pelas quais crianças com TEA lidam todos os 
dias. Ela vai ajudar a combater estigmas, fomentar a 
construção de uma sociedade mais justa e igualitária, além 
de promover uma maior integração entre educadores, 
alunos e familiares”, acrescentou.
 A Câmara Federal enviou a indicação da cartilha 
ao Ministério da Educação. O Governo Federal deve 
sinalizar sobre a solicitação e os desdobramentos para a 
implantação ainda este ano.
Autismo no Brasil
 A importância de ampliar o conhecimento sobre 
a temática também é refletida nos dados concretos 
sobre autismo no Brasil. Os números mais atualizados 
são referentes a um estudo da Organização Mundial 
de saúde divulgado em 2010, revelando que existiam 
aproximadamente 2 milhões de pessoas com TEA no 
país. Já em 2020, o Centers for Disease Control and 
Prevention, dos Estados Unidos, revelou que 1 a cada 36 
crianças possui o transtorno.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202418

RUY PROPÕE CRIAÇÃO DE 
CARTILHA INFORMATIVA 
SOBRE TEA NA REDE 
EDUCACIONAL

Após muitos pedidos e incidentes pelo Brasil, o deputado federal Ruy Carneiro propôs uma cartilha 
informativa sobre o Transtorno do Espectro Autista para a rede educacional. A solicitação foi feita 
oficialmente ao Ministério da Educação.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“É preciso garantir a inclusão e o pleno 
acesso à educação aos estudantes brasileiros 
incluídos no espectro autista. Infelizmente, 
a falta de informação dentro do ambiente 
escolar tem gerado uma série de incidentes 
em diversas regiões do país”
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“Uma pequena mas importante vitória para o 
Rio Grande do Sul e seu povo, que ainda sofrem 
com a falta de amparo adequado da esfera 
governamental federal brasileira”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202420



ARTICULAÇÃO DE MARCON 
JUNTO À BANCADA BENEFICIA 
EXPORTADORES DO RS
 Após meses daquilo que se pode chamar de 
uma “paralisação informal” dos trabalhos no Congresso 
Nacional por conta das eleições municipais, as atividades 
do Parlamento brasileiro começaram a retornar ao seu 
normal funcionamento no mês de novembro.
 Para o deputado Mauricio Marcon (RS), o 
retorno à normalidade do Congresso era algo muito 
aguardado, pois os importantes trabalhos de fiscalização e 
atuação nas comissões e de desgaste da imagem do (des) 
Governo de Lula no Plenário da Câmara tiveram que 
ser, por longos 4 meses, muito reduzido, ou até mesmo 
totalmente postergado.
 Os frutos das ações recentes, portanto, ainda 
serão vistas. Porém, no dia 15 de outubro, importantíssimos 
frutos do trabalho do deputado gaúcho foram 
merecidamente colhidos. Na referida data foi publicada 
pelo Governo Federal a Medida Provisória 1.266/2024, a 
qual prevê a prorrogação excepcional, por até um ano, do 
regime de Drawback para as empresas beneficiárias de tal 
regime no estado do Rio Grande do Sul.
 Especificamente endereçado à Secretaria 
de Comércio Exterior (SECEX) do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, o 
ofício advogou em prol da prorrogação dos prazos do 
Drawback para as empresas gaúchas – regime aduaneiro 
especial este que consiste na isenção ou suspensão de 

tributos incidentes sobre insumos importados destinados 
à produção de bens a serem exportados. A prorrogação 
dos prazos do drawback consistia, portanto, numa medida 
essencial à competitividade da indústria exportadora 
gaúcha.
 A publicação da MP foi resultado de uma 
articulação encabeçada pelo deputado junto à bancada 
gaúcha da Câmara dos Deputados ainda em maio deste 
ano, a qual resultou no envio do Ofício n° 063/2024/ 
da bancada ao Ministro – e também vice-presidente da 
República – Geraldo Alckmin.
 A prorrogação dos prazos do regime de Drawback 
para a indústria exportadora gaúcha representa, segundo o 
Deputado Marcon, “uma pequena mas importante vitória 
para o Rio Grande do Sul e seu povo, que ainda sofrem 
com a falta de amparo adequado da esfera governamental 
federal brasileira”.
 Seja por meio de embates ideológicos, seja por 
meio de medidas práticas, é em prol do bravo e resiliente 
povo gaúcho que o deputado Mauricio Marcon atua todos 
os dias de seu mandato – e os resultados obtidos por meio 
da MP n° 1.266/24 nada mais são do que uma prova 
concreta deste compromisso.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O PL 3897/2024, do nosso deputado Mauricio Marcon, propõe a dedução do valor do
Imposto de Renda para quem fizer doações de alimentos a pessoas carentes.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



PROJETO CRIA “SELO CIDADE 
MULHER” PARA MUNICÍPIOS 
QUE TENHAM POLÍTICAS PARA 
MULHERES
 O Projeto de Lei 2549/2024, que institui o Selo 
Cidade Mulher, está em tramitação no Senado e promete 
reconhecer os municípios brasileiros que se destacarem 
na promoção de políticas públicas voltadas para o bem-
estar, a proteção e a valorização das mulheres. A proposta, 
já aprovada na Câmara dos Deputados, agora aguarda 
votação na Casa Alta para se tornar realidade.

Objetivo do Selo Cidade Mulher
 O selo será conferido como um prêmio de 
mérito aos municípios que demonstrarem compromisso e 
eficácia na implementação de ações e programas voltados 
às mulheres. O foco é destacar iniciativas que promovam 
a inclusão social, igualdade de gênero, proteção contra 
a violência doméstica, além de fomentar o acesso das 
mulheres à educação, saúde e ao mercado de trabalho.
Segundo o texto do projeto, o selo busca ser um incentivo 
para que os gestores públicos priorizem políticas públicas 
inovadoras e eficazes no atendimento às demandas 
femininas, ajudando a criar um ambiente de maior 
equidade e segurança para as mulheres em todas as regiões 
do Brasil.
 A iniciativa tem recebido forte apoio de 
organizações femininas e especialistas em políticas 
públicas, que destacam a importância de um prêmio como 
este para estimular mudanças concretas na sociedade. A 

Deputada Nely Aquino, autora do projeto, afirma que o 
selo é uma forma de “reconhecer e celebrar o trabalho dos 
municípios que colocam as mulheres no centro de suas 
ações governamentais, mostrando que é possível avançar 
na luta pela igualdade e justiça social”.
 O Selo Cidade Mulher também dialoga 
com agendas internacionais, como os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS) da ONU, 
especialmente os compromissos relacionados à igualdade 
de gênero e ao empoderamento de mulheres e meninas.

Próximos Passos
 Com a aprovação no Senado, o projeto segue 
para sanção presidencial. A expectativa é que a primeira 
edição do prêmio seja lançada já em 2025, incentivando 
os municípios a apresentarem seus programas e ações 
inovadoras em prol das mulheres.
 O Brasil, que enfrenta desafios significativos 
relacionados à desigualdade de gênero, pode encontrar 
no Selo Cidade Mulher uma forma de valorizar gestões 
comprometidas e promover um impacto positivo na vida 
de milhões de mulheres.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Aprovamos na Câmara o PL 1799/2023, da nossa deputada Nely Aquino, que cria 
uma campanha periódica e completa de avaliação da saúde da mulher no SUS.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA



“O selo é uma forma de “reconhecer e 
celebrar o trabalho dos municípios que 
colocam as mulheres no centro de suas 
ações governamentais, mostrando que é 
possível avançar na luta pela igualdade e 
justiça social”
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“Campanhas educativas ainda são necessárias 
para ensinar o óbvio: os animais não devem 
ser vítimas de abusos ou maus-tratos”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202424



RELATORIA DE DR. VICTOR 
LINHALIS GARANTE 
APROVAÇÃO DE PROJETO QUE 
CRIA O ABRIL LARANJA
 O Projeto de Lei 2519/2023, relatado pelo 
deputado federal Dr. Victor Linhalis (Podemos-ES), que 
institui o Abril Laranja como mês de conscientização para 
a prevenção da crueldade contra animais, foi aprovado 
por unanimidade na Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJC) da Câmara dos Deputados.
 De acordo com o parlamentar, “os atos de 
crueldade abundam no noticiário, razão por que campanhas 
educativas ainda são necessárias para ensinar o óbvio: os 
animais não devem ser vítimas de abusos ou maus-tratos, 

e aqueles que os praticam estão sujeitos a punições cada 
vez mais severas”.
 Com o projeto, busca-se a realização de diversas 
ações de conscientização sobre os cuidados com os 
animais, explicação sobre as infrações e penas para 
quem os maltrata para que, com o passar do tempo, seja 
possível ter uma relação de respeito, sem qualquer tipo de 
violência.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nós, do Podemos, defendemos que o câncer de próstata faça parte do programa de atenção 
integral à saúde masculina no SUS, garantindo também o acesso ao aconselhamento genético 
quando indicado.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 O mês de outubro foi marcado por reflexões e 
ações sobre temas sociais de grande relevância. Entre eles, 
o Dia Internacional do Idoso, comemorado no dia 1º de 
outubro, que trouxe à tona o debate sobre o etarismo — 
um preconceito que atinge especialmente os mais velhos, 
mas também dialoga com outras gerações, como os jovens 
da Geração Z.
 O deputado federal Fabio Macedo (MA), 
defensor de políticas públicas que promovam igualdade e 
inclusão, tem trabalhado ativamente para combater esse 
tipo de discriminação. Entre suas ações está o Projeto de 
Lei que altera o §3º do art. 140 do Código Penal, para 
incluir a injúria referente à idade como qualificadora do 
crime de injúria.
 “Com o aumento da população idosa no Brasil, 
é fundamental que o Legislativo avance em pautas 
que garantam dignidade, respeito e proteção contra o 
preconceito etário. Nosso projeto busca reforçar que 
a discriminação por idade não deve ser tolerada em 
nenhuma esfera da sociedade, seja no trabalho ou nas 
relações interpessoais”, destacou o parlamentar.

 De acordo com dados do Observatório Nacional 
dos Direitos Humanos (ObservaDH), a população idosa 
no Brasil cresceu de 10,8% para 15,8% em pouco mais de 
uma década, evidenciando a urgência de políticas voltadas 
para esse grupo. O Tribunal Superior do Trabalho (TST) 
também alerta que o preconceito etário prejudica não só 
os trabalhadores mais velhos, mas também o potencial 
inovador que pode surgir da integração entre gerações.
 O projeto de lei do deputado está pronto para 
entrar na pauta do plenário na Câmara dos Deputados. 
Se aprovado, penalizará a injúria baseada na idade com 
reclusão de 1 a 3 anos, além de multa, buscando tornar 
o Brasil um país mais inclusivo para pessoas de todas as 
faixas etárias.
 “Nossa luta é pela construção de uma sociedade 
onde todas as gerações convivam com respeito e empatia. 
O combate ao etarismo é um passo essencial para esse 
futuro”, concluiu Fabio Macedo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE. 
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O presidente estadual do Podemos no Maranhão, deputado federal Fabio Macedo, celebrou o 
fortalecimento do partido nas eleições municipais de 2024.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO

FABIO MACEDO REFORÇA 
COMBATE AO ETARISMO E 
PL SOBRE INJÚRIA ETÁRIA 
NO DIA INTERNACIONAL 
DO IDOSO
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“Nosso projeto busca reforçar que 
a discriminação por idade não deve 
ser tolerada em nenhuma esfera da 
sociedade, seja no trabalho ou nas 
relações interpessoais”



INFORMATIVO PODEMOS | Agosto 202326

“Quanto menor o número de circulação 
de armas irregulares maior é a redução 
significativa da criminalidade letal”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202428

 “O Brasil precisa de uma aviação 
mais segura e transparente, e não 
descansaremos enquanto não 
tivermos respostas”



“Cresci testemunhando as batalhas de 
gestores, o que me impulsionou a lutar 
incansavelmente pelos municípios”
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BRUNO GANEM LIDERA 
INVESTIGAÇÕES SOBRE 
ACIDENTE AÉREO DA VOEPASS
 No dia 9 de agosto de 2024, o Brasil foi 
marcado por uma tragédia aérea em Vinhedo, no interior 
de São Paulo. Um avião da Voepass, modelo ATR 72-
500, prefixo PS-VPB, que realizava o voo 2283, saiu de 
Cascavel (PR) com destino ao aeroporto de Guarulhos 
(SP) e caiu no início da tarde, vitimando todas as 62 
pessoas a bordo — 58 passageiros e 4 tripulantes, sendo 
o sexto acidente aéreo mais letal da história do país.
Sensível à gravidade do ocorrido, o deputado Bruno 
Ganem (SP), tomou a iniciativa de propor a criação de 
uma Comissão Externa para acompanhar as investigações 
relacionadas ao caso.
 Aprovada pela Câmara dos Deputados, a 
comissão iniciou seus trabalhos focando na análise 
técnica e na busca por respostas. Como relator da 
comissão, Bruno Ganem tem atuado com empenho para 
garantir que as causas do acidente sejam plenamente 
esclarecidas e que medidas concretas sejam adotadas 
para evitar tragédias semelhantes.
 Desde então, a comissão já realizou diversas 
audiências públicas, convocando especialistas, familiares 
das vítimas e representantes de órgãos como o Centro 
de Investigação e Prevenção de Acidentes Aeronáuticos 
(Cenipa). Em setembro, representantes do Cenipa 
apresentaram detalhes preliminares da investigação, 
indicando que não houve registro de pedido de ajuda 

antes do impacto, o que trouxe novos questionamentos 
sobre os procedimentos adotados durante o voo.
 Ganem também apresentou requerimentos 
importantes, que convocou autoridades e técnicos 
para esclarecer os fatos. Além disso, ele requisitou que 
procuradores e especialistas em segurança aérea fossem 
ouvidos, buscando um debate aprofundado sobre as 
falhas no setor. Entre as descobertas, foi identificado 
que a tripulação não emitiu sinal de emergência, e dados 
preliminares sugerem que as condições meteorológicas 
adversas possam ter contribuído para o acidente. 
O parlamentar também destacou a necessidade de 
melhorias na regulamentação e fiscalização do setor 
aéreo, visando a prevenção de futuros incidentes.
“Nosso papel aqui é garantir justiça para as famílias 
e segurança para os cidadãos. O Brasil precisa de uma 
aviação mais segura e transparente, e não descansaremos 
enquanto não tivermos respostas”, declarou Bruno 
Ganem.
 O trabalho da comissão segue em andamento, 
demonstrando o compromisso do deputado federal 
Bruno Ganem, Podemos São Paulo, com a verdade e a 
segurança de todos os brasileiros.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Esse é o nosso deputado Bruno Ganem, autor da proposta que garante 
prisão em regime fechado para quem maltrata animais!

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“QUERO SOMAR PARA A 
MELHORARIA DA SAÚDE. 
PRECISAMOS REVOLUCIONAR 
O SUS PARA FORTALECER O 
ATENDIMENTO”, DEFENDE 
RODRIGO GAMBALE

 O parlamentar buscará aprovação do projeto que 
pode revolucionar o SUS

 O deputado federal Rodrigo Gambale, do 
Podemos São Paulo, tem a missão de buscar com urgência 
a aprovação do Projeto de Lei 3409/2023 que dispõe 
sobre o prontuário único de saúde integrado entre todo 
o SUS e toda a rede privada de prestação de serviços de 
saúde. 

 O parlamentar ressaltou que, hoje, o Brasil tem 
o sistema SUS, mas não há integração entre os estados. 
A vinculação do histórico médico em um modelo digital 
para o acesso em qualquer sistema de saúde precisa ser 
implantado, garantindo segurança para o médico e para o 
paciente. 

 “Esse é um dos grandes objetivos que temos 
para a saúde, é trazer melhoria na vida das pessoas. O 
prontuário único e centralizado, promove a melhoria das 

informações epidemiológicas sobre saúde e doença da 
população, permitindo a formulação de políticas públicas 
mais eficientes”, afirma. 

 “Ele estaria acessível em todos os níveis de atenção 
à saúde, incluindo informações sobre alergias, vacinas, 
procedimentos cirúrgicos, internações, exames, dentre 
outras informações relevantes. O histórico do paciente 
precisa ser integrado ao sistema digital.” O Sistema Único 
de Saúde (SUS) é um dos maiores e mais complexos 
sistemas de saúde pública do mundo, abrangendo desde 
o simples atendimento para avaliação da pressão arterial, 
por meio da Atenção Primária, até o transplante de órgãos, 
garantindo acesso integral, universal e gratuito para toda a 
população do país.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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A PERIGOSA DEPENDÊNCIA 
DO BRASIL DA CHINA
 O ufanismo marcou o clima entre os governos 
do Brasil e da China na comemoração, em agosto, dos 
50 anos das relações diplomáticas entre os dois países. 
Os números mostram um crescimento exponencial no 
comércio bilateral, mas há outros fatores que precisam ser 
considerados. O principal deles, e o mais preocupante, é 
a dependência da China em vários setores estratégicos. 
Como ensinam experientes homens do campo, não se 
deve carregar todos os ovos numa mesma cesta.
 Durante esses quase 30 anos como deputado 
federal, sempre tive uma forte atuação na Comissão 
de Relações Exteriores e Segurança Nacional, além de 
outras incursões internacionais presidindo por 4 anos 
o Parlamento das Américas (com sede no Canadá) e o 
grupo parlamentar Brasil-Estados Unidos. O crescimento 
do volume de negócios entre o Brasil e a China não ocorre 
por acaso, mas é decorrente do alinhamento ideológico 
que coincide com a chegada do presidente Lula ao Palácio 
do Planalto.
 Logo na primeira visita de Lula a Pequim, em 
2004, foi criada a Comissão Sino-Brasileira de Alto 
Nível de Concertação e Cooperação (COSBAN). E 
cinco anos depois, em 2009, a China se tornou o maior 
parceiro comercial do Brasil. Conforme dados oficiais, no 
ano passado o comércio bilateral atingiu um recorde de 
US$ 157 bilhões. As exportações brasileiras para a China 
somaram US$ 104 bilhões, superando o total das vendas 
para os Estados Unidos e União Europeia.
 Para que o Brasil tivesse maior equilíbrio, 
segurança e independência, o ideal seria que o nosso 
comércio exterior (assim como era no passado) tivesse 
como destino, de forma mais ou menos equilibrada, 
a Europa, Estados Unidos (Canadá e México), a Ásia 
(incluindo China, Japão e outros países daquela região), a 
Argentina e demais vizinhos da América do Sul. É razoável 
afirmar que hoje o agronegócio brasileiro se preocupa 
muito mais com as decisões de Pequim do que de Brasília. 
Não é para menos, de 2004 para 2023, as exportações 
agropecuárias para a China passaram de quase US$ 3 
bilhões para US$ 60 bilhões. No referido período, a 
participação chinesa nas vendas do agro cresceu de 8% 

Nosso deputado Hauly é autor do Projeto de Lei Complementar 7/2024, que busca atualizar o Simples 
Nacional diante da implantação do IVA com a Reforma Tributária.

para 36%, enquanto as exportações para a União Europeia 
caíram de 33% para 13% do total.
 Em apenas 16 anos (2007 a 2023) os chineses 
investiram no Brasil US$ 73,3 bilhões em 264 projetos, 
principalmente nas áreas de eletricidade, extração de 
petróleo e infraestrutura. As gigantes State Grid, Energy 
China e CTG (Companhia Três Gargantas) querem 
dominar o setor de energia. Mais de 70 mil carros chineses 
estão estocadas nos portos brasileiros - aumento de 625% 
em relação a 2023. Essa importação desenfreada tem 
causado dificuldades logísticas e afetado diversos setores 
da economia.
 Por que essa invasão chinesa em setores 
estratégicos é preocupante para o Brasil? Primeiro, 
porque as empresas brasileiras não se desenvolvem, 
ficam estagnadas e obsoletas; segundo, porque o Brasil 
se torna refém do ambicioso projeto chinês de influenciar 
e dominar o mundo. A China, de um lado, pratica o pior 
do capitalismo selvagem, e de outro, tem um governo 
comunista centralizador que ignora a soberania e a 
democracia de outros países. São práticas que misturam 
os interesses do governo e das empresas que quebram 
qualquer regra ou ética de mercado contra as quais alguns 
países estão se rebelando.
 Enquanto a China comunista invade o Brasil (e 
muitos outros países) de forma estratégica e calculada, os 
nossos governantes brincam de fazer parceria ideológica 
sem ter a exata noção do entreguismo perigoso e do 
ferimento da soberania nacional. Além disso, o Brasil 
nos governos de Lula tem sido cooptado pela China nos 
BRICKS (aliás, coincidentemente, Dilma Rousseff é 
a presidente do banco dos BRICKS), no G-20 e nas 
votações combinadas nas Nações Unidas. Contrariando o 
histórico da nossa conceituada diplomacia, erroneamente 
o governo petista faz vistas grossas às violações e fraudes 
eleitorais na Venezuela, não condena a Rússia pela invasão 
da Ucrânia e relativizou o terrorismo contra Israel que 
matou mais de 1.200 civis, incluindo bebês, crianças, 
mulheres e idosos. E isso é inaceitável!

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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ARTIGO - LUIZ CARLOS HAULY | Deputado federal (Podemos-PR)



SEDE NACIONAL
SHIS QI 17, conj. 3, casa 25 Lago Sul - Brasília/DF
CEP 71.645-030
Telefone (61) 3550-5619
WhatsApp (61) 98587-1919
contato@podemos.org.br @podemos20

@podemos20

SEDE ADMINISTRATIVA
Rua Alexandre Dumas, 1658 - 16º andar
Chácara Santo Antônio - São Paulo/SP
CEP: 04717-004
telefone: (11) 3935-6353
juntos@podemos.org.br

podemos.org.br


